

# FAMILY想

ファミリー葬新聞

保存版

## Vol.21

「いのち輝くテーマを未来」  
2025年10月13日まで開催され  
る大阪・関西万博。大阪で万博が開  
催されるのは、1970年の大阪万  
博（日本万国博覧会）以来、実に55  
年ぶり。

大阪万博は、日本初の国際博覧会  
ということもあり、77カ国の参加の  
もと、400万人を超える入場者が  
訪れ、日本の高度経済成長を象徴す  
る一大イベントとなりました。55年  
前、「家族で参加した」「親に連れて  
いつてもらった」と懐かしく思い出され  
る方も多いのではないのでしょうか？

「いのち輝くテーマを未来」  
2025年10月13日まで開催され  
る大阪・関西万博。大阪で万博が開  
催されるのは、1970年の大阪万  
博（日本万国博覧会）以来、実に55  
年ぶり。

大阪万博は、日本初の国際博覧会  
ということもあり、77カ国の参加の  
もと、400万人を超える入場者が  
訪れ、日本の高度経済成長を象徴す  
る一大イベントとなりました。55年  
前、「家族で参加した」「親に連れて  
いつてもらった」と懐かしく思い出され  
る方も多いのではないのでしょうか？

お葬儀事情も半世紀前と今とでは  
随分と変わりました。近年は「家  
族葬」が中心ですが、高度経済真っ  
只中の1970年頃は、自宅に祭壇

INTRODUCTION TICKET  
**ご紹介チケット**  
このご紹介チケットをご入会時にお持ちいただきますと、  
特典がございます！

ご紹介者様      ご入会いただく方

素敵なお品を  
進呈いたします

ファミリー会員入会金の  
消費税分を割引いたします  
※割引の併用は  
出来かねますのでご了承ください

ご利用いただく場合は必ず、ご紹介者様の会員番号・氏名をご記入ください

### 55年前の大阪万博 思い出はありますか？



## 大阪万博から55年 変わる葬儀 スタイル

当時は大卒初任給の平均は約4万  
円、ラーメン1杯は100円程とい  
う時代でした。半世紀経った今は、  
大卒初任給の平均は約24万円、ラ  
メン1杯は700〜1,000円、  
ざっと6倍〜10倍ほど上がっている  
計算になります。

「家族葬」が主流となつていきます。  
「家族葬」という言葉を葬儀社や  
メディアで使われ始めたのが1990  
年代頃から。バブル経済が崩壊し、  
葬儀も徐々に簡素化され、近親者だ  
けで行う少人数の「家族葬」が浸  
透。今やその割合は50%以上の地域  
も多く、年々その割合は高くなる傾  
向にあります。

1985年以降になると、葬儀・  
告別式は斎場で執り行われる「一般  
葬」が主流となつていきます。  
「家族葬」という言葉を葬儀社や  
メディアで使われ始めたのが1990  
年代頃から。バブル経済が崩壊し、  
葬儀も徐々に簡素化され、近親者だ  
けで行う少人数の「家族葬」が浸  
透。今やその割合は50%以上の地域  
も多く、年々その割合は高くなる傾  
向にあります。

「近所さんもかけつけた「自宅葬」  
から「一般葬」、そして「家族葬」へ。葬  
儀のスタイルは時代と共に変わって  
きましたが、故人を偲び、供養を行  
う心は、今も変わらず大切にしたい  
ものですね。

家族葬専門店「ファミリー葬」で  
は、豊富な葬儀実績をもとに、時代  
に合った「家族葬」を執り行います。  
みなさまのお考えに沿えるよう、  
宗派問わず無宗教でのお葬式から、  
自宅葬や出張葬も承っております。  
詳しくはお問い合わせください。

# KSGグループ って、こんな会社！

神戸・大阪に7店舗を構えるファミ  
リー葬もその傘下にある「KSGグ  
ループ」は、冠婚葬祭・ビジネスを中核  
にフォト・レンタル衣装・ヘアメイ  
ク、さらには温浴施設やジム・グラン  
ピング・古民家などさまざまな事業  
で構成されたグループ企業です。



- ＜メディア掲載情報＞
- 1月22日 小さな結婚式表参道店  
NHK全国放送「所さん！事件で  
すよ」で紹介されました。
  - 1月28日 三田天然温泉 寿ノ湯  
毎日放送「せやねん！」で  
紹介されました。
  - 1月29日 小さな結婚式 沖繩イ  
ル・ド・レド  
ABC朝日放送「あっちこっち  
Aえ！」で紹介されました。
  - 2月8日 三田天然温泉 寿ノ湯  
テレビ朝日「未来を照らす1000  
のアイデア ひらめきキングダム」  
で紹介されました。
  - 2月13日 小さな結婚式 大宮店  
ソロフトウエディングが  
TBSテレビ「THE TIME」に  
紹介されました。
  - 3月3日 レストランイル・ド・レ  
沖繩  
沖繩テレビ放送「アゲアゲめし」  
で紹介されました。
  - 3月20日 三田天然温泉 寿ノ湯  
神戸電鉄沿線情報誌  
「SUZURAN」で  
紹介されました。
  - 3月24日 小さな結婚式表参道店  
ソロフトウエディングが「hai  
POSS(タイ公共テレビ番組)」で  
紹介されました。
  - 4月1日 小さな結婚式表参道店  
結婚式がTBSテレビ  
「THE TIME」で紹介されました。
  - 4月22日 グランアップル神戸三田  
MBS毎日放送の「ゼニガメ」で  
紹介されました。
  - 4月28日 グランアップル神戸三田  
まるはりの手ぶらキャンプ(グ  
ランピング)特集で紹介されま  
した。

スマホで簡単！  
『デジタル訃報書』  
サービスははじめました

これまで、訃報（お亡くな  
りになったことを知らせる  
書状）のお知らせはFAX  
で送るのが当たり前でした。  
でも、「もつと手軽に」「す  
ぐに皆さんに伝えられる方  
法があったら...」という声に  
お応えして、ファミリー葬で  
はQRコードを使った『デジ  
タル訃報書』サービスを一  
スタートしました。

ファミリー葬をご利用の方  
には、ご自家さま専用のQR  
コードをご用意。

このQRコードをメール  
やLINEで送るだけで、  
葬儀のご案内や供花のご注  
文ページにすぐアクセスで  
きます。

ご家族の負担を減らし、  
参列する方にもわかりやす  
く便利な新サービス。ぜひ  
ご活用ください。

＜メディア掲載情報＞

TV取材  
MBS(毎日放送)  
よんちゃんTV  
「暮らしのケイサイ塾」  
(2024年9月18日放送)

堺店が、家族葬の見学相談会に取材  
を受けました。最近の家族葬について  
のQ&Aにお答えしました。

YouTubeに  
MBSの公式動画が  
あります

CM放送  
サンテレビでCM放送中  
2025年4月より、サンテレビで弊  
社のCMが放映されております。  
ぜひご覧ください！

イベント  
カレンダー

周年記念見学会  
各会館にて、会員様も楽  
しめる還元イベントがご  
ざいます。入会金割引も  
ございますので、この機  
会にぜひご来館くださ  
いませ。

2025年  
10月19日 堺店  
11月9日 和泉店

2026年  
3月22日 平野店

人形供養祭  
思い入れのあるお人形や  
思い出のお着物・お写真  
など、ご供養させていた  
だきます。

2025年  
7月13日 和泉店  
12月7日 鈴蘭台店  
須磨店  
かの子台店  
西宮名塩店

2026年  
14日 平野店  
3月15日 堺店

店 舗	ファミリー葬 鈴蘭台 神戸市北区北五葉 6丁目14-30 ☎0120-834-016	ファミリー葬 須磨 神戸市須磨区妙法寺 字筆前178-2 ☎0120-834-654	ファミリー葬 西宮名塩 兵庫県西宮市塩瀬町 名塩2204 ☎0120-834-200	ファミリー葬 鹿の子台 兵庫県神戸市北区 鹿の子台南町2-12-2 1丁目4-27 ☎0120-834-122	ファミリー葬 堺 大阪府堺市北区 百舌鳥本町1-6-1 ☎0120-834-456	ファミリー葬 平野 大阪府平野区流町 1丁目4-27 ☎0120-834-789	ファミリー葬 和泉 大阪府和泉市府中町 3-16-21 ☎0120-834-345
-----	--	--	--	--	---	--	---

# LINEを上手に活かそう!



全国のシニアのスマホ(スマートフォン)所有率は、60代で9割超え、70代で8割超え、80代前半でも6割を超えています。シニアがスマホを持つ理由の一つには、「子や孫たちと連絡を取りやすくするため」という方も多いようです。電話をしたり、メッセージのやりとりをしたり、なかでも利用している連絡手段として多いのが「LINE(ライン)」です。利用率は全体で8割を超え、70代でも7割以上の人がいるという調査もあります。(※NTTドコモ モバイル社会研究所)

コミュニケーション手段として便利で役立つLINEですが、その他にもさまざまな活用方法があります。

- 1 情報収集**  
公式LINEが数多くあり、ニュースや天気予報、交通情報など、リアルタイムで情報を得ることができます。
- 2 買い物、デジタル決済**  
オンラインショッピングで簡単に商品を購入し、LINE Payで支払い、街中での決済や送金もでき、キャッシュレス生活が可能に。
- 3 健康管理や生活支援**  
健康管理や買い物支援、食事や運動の記録ができるアプリを利用することで、生活が便利になり、健康維持にも役立ちます。
- 4 趣味やエンターテイメント**  
例えば、料理レシピの提供や英会話レッス

ン、DIYのヒントなどを学んだり、ゲームやクイズ、動画、音楽なども楽しめます。

**5 企業や店舗とのやりとり**  
例えば、商品の問い合わせやカスタマーサポート、サービスの申し込みなどにもご活用を。

ファミリー葬の母体であるLEC(レック)にも公式LINEがあります。こちらに登録すると、イベント情報や、LINE友だち限定クーポンなどさまざまなサービスを受けることができます。

会館の問い合わせも一押しでできるようになりとても便利です。ぜひご登録の上、ご活用ください。

下記QRより、1分でかんたんに登録できます!

**STEP 1** LINEのホーム画面から友だち追加  
左下のマークをタップ  
右上のマークをタップ  
登録にはLINEアプリのインストールが必要です

**STEP 2** 友だち登録 2つの方法から登録可能!  
QRコード ID  
@lecline  
このマークが目印です!

※お使いの携帯端末により、画面表示が異なる場合がございます。

## 「1日1組」でゆっくりお別れを スタッフの丁寧な対応にも満足



### お客様インタビュー

大阪府和泉市 河野圭作・美知子様

「母は早くから旅立ちの日のことを考えて自分でいろいろと準備をしていました。だから長生きしたのかもしれないね」  
こう語る河野圭作・美知子様ご夫妻

「今年1月に母が他界。親戚の紹介で葬儀はファミリー葬和泉店で執り行いました。思っていた以上に良かったですよ。こうお話しされるのは、お母様・いとこ様(96歳)の葬儀で、喪主を務めた長男の河野圭作様。

奥様の美知子様は、これまで何度も家族葬に参列したことがあったのですが、「ほかの葬儀場は、一般葬のお部屋を区切って家族葬に見立てたところが多く、部屋も狭くて暗い感じでしたが、ここは家族葬専用の式場なのでゆったりしてて明るくてきれい。控室にはキッチンもあり、通夜のあととも自

由にお茶を飲んだり軽食をとったりと、ゆっくりできました。とくに有難かったのが、鍵を貸していただけなことですね」との事です。

ファミリー葬での葬儀は1日1組のみ。貸し切りなので自由にお使いいただけるよう、ご要望があれば会館のドアの鍵はご遺族様にお預けしています。「おかげで息子たちが仕事で遅くなった時でも祖母に会いに行くことができました。通夜の時間も息子たちの仕事に合わせて遅くしてもらったなどいろいろ便宜を図ってくれて、助かりました」。圭作様からも「そんな時でも担当者が丁寧に対応してくれて、スタッフの教育が行き届いているというのがわかりましたね」。この様にお話しくれました。

**納棺の品々も事前に準備を自分達の時も家族葬を希望**

美知子様がとくに感動したのは「湯かん」だったそう。「義母はお風呂が好きで、入院先ではお風呂にゆっくりと浸かることもできなかった。まるで義母が生きているみたいで、私もあんなにきれいにしたらえいなら湯かんをしてほしい!と思いました」と目を細めます。

圭作様にとつて忘れられないのが、納棺の品々。「父は73歳で亡く



ファミリー葬担当者から 故人様を寝台車に乗せて病院から式場に向かう途中、ご家族様との思い出がいっぱい詰まった自宅の前で車を止めてお別れの時間を取り、親族様から喜んでいただきました。

なつたので、母は80歳の頃から納棺に入れるものを準備していて、大きな衣装ケースの中には、母が嫁いだときの白無垢も入っていました。すでにその中の綿は取り出していて、それを死装束として着せました。そのほかにも、黒留め袖や草履、お茶碗、六文銭まであり、紙には『これとこれも忘れずに』と書いていて、母らしいなあと……。また、「義母は唐揚げも好きだったので、容器に冷凍した唐揚げを入れて、これも棺と一緒に取めたんですよ」と美知子様も懐かしそうに話します。

家族葬について圭作様は、「自分達の時も家族葬で」と言っています。父の葬儀は自宅葬で、ご近所の方にたくさん来ていただいたのですが、人の出入りも多く大変でしたが、母の葬儀は本人の希望で子と孫までとし、本当の身内だけで執り行ったので、ゆったりできました。故人と向き合う時間ができて、母も喜んでくれたと思います」。

### 生きいき百寿講座

## 白米+もち米・雑穀米で健康増進&家計の助けにも

昨年から米の価格が高騰。雑穀米やもち米を少し加えることで白米の量を減らし、栄養バランスを保ちながら、米のコストを抑えることができます。日々の食事で大切なのは、体に必要な栄養をバランスよく摂取することです。具体的に、どんな効果が期待できるかご紹介します。

- 1 もち米は、炭水化物が豊富で、身体のエネルギー源となり、運動や代謝に必要なエネルギーを補給する役割があります。**
- 2 もち米には、疲労回復に効果が高いとされているビタミンB1が豊富に含まれています。また、主成分のアミノペクチンというデンプンは、消化が良く胃腸への負担が少ないため、食欲がない時でも無理なく摂取できます。**
- 3 雑穀米には、一般的な白米と比べて約5倍の食物繊維が含まれています。食物繊維は腸内環境を整える効果があり、便通を促進するため、便秘の解消に役立ちます。**



**4 食物繊維が豊富な雑穀米は、満腹感を長時間維持することができます。過食を防ぎます。また、白米だけで食べる場合に比べて消化に時間がかかり、血糖値の上昇も緩やかになります。**

簡単に取り入れることができ、健康増進や家計の助けとなるため、ぜひお試しください。

### 終活お悩み相談室

## 死後事務委任契約等を誰に頼む?



「死後事務委任契約」とは、自分が亡くなった後に必要な手続きや事務を、指定した人(友人や親戚、弁護士、司法書士、行政書士等の士業、専門業者など)に代行してもらうために、あらかじめ結んでおく契約のこと。

具体的には、葬儀の手配や死亡届の提出、銀行口座の整理、自宅の後片付けや遺品整理など。この死後事務委任契約は、口頭で行うと、契約内容が違ったり、実行してもらえないことも。そのリスクを回避するためにも、事前に公正証書を作成しておくといでしょう。

事前に契約を結んでおくと、手続きがスムーズに進められます。とくに、おひとりさまの場合は、自身の希望を具体的に伝えておけるので、安心です。ご家族がいても、遠方に住んでいると手続きのために頻繁に会社を休まないといけないケースもあり、ご家族の負担を減らすことができます。

死後事務委任契約が実行されるときは、契約者本人が亡くなっていますので、信頼できる人に依頼することが重要です。とくに専門業者に依頼する場合、料金やサービス内容、契約条件などもしっかり確認して、納得のいく形で契約を結ぶようにしましょう。

ファミリー葬でも、その勉強会を行っています。詳しくはお問合せください。

会員登録用紙

会員No. \_\_\_\_\_

会員氏名 \_\_\_\_\_

ご利用者様氏名 \_\_\_\_\_

スタッフ記入欄

(ご入会年月日: \_\_\_\_\_年 \_\_\_\_\_月 \_\_\_\_\_日)